

VIOLINE

Ein Instrument, das den Ton angibt



WISSENSWERTES: Der Geigenbogen ist mit Pferdehaar bespannt



EINSTIEGSALTER: ab ca. 6 Jahren



MUSIKRICHTUNGEN: Barockmusik bis zur Moderne, Kammermusik, sinfonische Musik, Volksmusik, Populärmusik, Jazz



SPIELWEISE: Niederdrücken der Saiten am Griffbrett mit der linken Hand, Streichen des Bogens über die Saiten mit der rechten Hand, Zupfen der Saiten



Die Violine, auch Geige genannt, ist das kleinste Streichinstrument und gehört wohl zu den beliebtesten klassischen Instrumenten. In vielen Orchestern zählen die Violinen zu den wichtigsten Instrumenten: Da sie die thementragenden, höheren Töne erzeugen, spielen sie meist die Melodie.

Die Literatur für die Violine ist äußerst vielseitig, denn für das zart besaitete Instrument wurden in allen Epochen und Stilrichtungen der Musikgeschichte bedeutende Werke geschrieben. Heute noch ist sie durch ihre „singende Stimme“ ein unverzichtbares Element der Modernen Musik, des Jazz und der Populärmusik.

Nutze die Gelegenheit und werde Teil der Musikschulen Burgenland. Wir freuen uns auf dich!

AB WANN KANN ICH EINSTEIGEN?

Mit dem Geigenspiel kann ab etwa 6 Jahren begonnen werden. Je nach körperlicher Voraussetzung und Konzentrationsvermögen ist bereits ein Einstieg im Vorschulalter möglich. Der Besuch eines Kursangebots aus dem Bereich Elementares Musizieren wird jedoch als Vorbereitung auf den Violinen-Unterricht empfohlen.

WELCHE MUSIK KANN ICH DAMIT SPIELEN?

Der Einsatzbereich der Geige ist äußerst vielfältig. Die Geige ist nämlich nicht nur ein beliebtes Soloinstrument, sondern auch in der Kammermusik oder im Orchester ein wichtiges Ensemblemitglied, das aufgrund seiner Stimmlage häufig den Ton angibt. Das Repertoire reicht von Stücken aus dem Barock bis hin zur Moderne. Auch im Pop- und Jazzbereich sowie in der Volksmusik wird die Geige eingesetzt. Einen Großteil dieses Repertoires lernt man als Mitglied in großen Ensembles wie dem Musikschulorchester, schulinternen Kammermusikformationen oder sogar dem Jugendsinfonieorchester Burgenland kennen.

BRAUCHE ICH EIN EIGENES INSTRUMENT?

Ob Kauf, Miete oder Leihinstrument, die jeweilige Lehrkraft berät gerne bei der Beschaffung einer Geige. Wer auf einem eigenen Instrument musizieren möchte, sollte vor dem Kauf unbedingt mit der Lehrperson Rücksprache halten. Für junge und heranwachsende Musiker*innen stehen je nach Körpergröße und Alter verschiedene Geigengrößen zur Auswahl bereit.

WIE FUNKTIONIERT DIE GEIGE?

Die Geige wird mithilfe einer Schulterstütze und eines Kinnhalters zwischen Kinn und Schulter gehalten. Während die Finger der linken Hand die Saiten niederdrücken, streicht die rechte Hand einen mit Pferdehaar bespannten Bogen über die Saiten. Um die gewünschte Tonhöhe zu erlangen, ist nicht nur Fingerspitzengefühl, sondern auch ein gutes Gehör gefragt, da die Melodiefindung der linken Hand ein stetig aktives Zuhören erfordert. Selten werden die Saiten auch mit den Fingern der linken oder mit Hilfe der rechten Hand gezupft.

IST DIE GEIGE DAS RICHTIGE INSTRUMENT FÜR MICH?

Wer sich noch unsicher ist, kann die Chance nutzen, das Instrument an einer Musikschule auszuprobieren! Viele Schulstandorte bieten im Sommersemester einen „Tag der offenen Tür“ oder ähnliche Veranstaltungen zum Kennenlernen verschiedener Instrumente an. Auch die individuelle Terminvereinbarung mit der Direktion und der entsprechenden Lehrperson ist möglich. Diese helfen gerne weiter und sind Ansprechpartner für alle übrigen Fragen rund um den Musikschulunterricht.